

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Peran Orang Tua dalam Pembentukan Karakter Religius Pada Anak; Studi Deskriptif di Lokalisasi Kandangan Desa Kedungrejo Kecamatan Tanjunganom Nganjuk” ini ditulis oleh Defitasari, NIM. 12201193179, pembimbing skripsi Dr. Anissatul Mufarokah, S.Ag., M.Pd.

**Kata Kunci :** *Peran, Karakter Religius, Masyarakat*

Orang tua merupakan pendidik yang utama dan pertama dalam diri seorang anak. Namun di era modern saat ini kenyataannya orang tua sangat disibukkan dengan berbagai aktivitas, sehingga menjadi penyebab kurangnya komunikasi orang tua dan anak. Diperparah dengan banyaknya kasus yang pelakunya kalangan pelajar yakni penurunan degradasi moral, kasus kekerasan seksual anak dibawah umur, tawuran antar pelajar, serta maraknya miras. Menilik problematika tersebut peneliti tertarik mengkaji secara mendalam mengenai peran orang tua dalam pembentukan karakter religius pada anak. Orang tua memiliki peran yang besar dalam pembentukan karakter religius pada anak. Orang tua tidak hanya memegang peran untuk membesarkannya hingga dewasa, tetapi juga peran penanaman karakter keimanan, peran penanaman karakter ibadah serta peran penanaman karakter akhlak. Oleh karena itu orang tua memiliki peranan sebagai pendidik, pendorong (motivator), fasilitator, serta pembimbing.

Fokus dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana peran orang tua terhadap pembentukan karakter religius aspek keimanan anak di Lokalisasi Kandangan Desa Kedungrejo Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk? tujuannya untuk mendeskripsikan peran orang tua terhadap pembentukan karakter religius aspek keimanan anak di lokalisasi Kandangan. (2) Bagaimana peran orang tua terhadap pembentukan karakter religius aspek ibadah anak di Lokalisasi Kandangan Desa Kedungrejo Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk? tujuannya untuk mendeskripsikan peran orang tua terhadap pembentukan karakter religius aspek ibadah anak di Lokalisasi Kandangan. (3) Bagaimana peran orang tua terhadap pembentukan karakter religius aspek akhlak anak di Lokalisasi Kandangan Desa Kedungrejo Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk? tujuannya untuk mendeskripsikan peran orang tua terhadap pembentukan karakter religius aspek akhlak anak di Lokalisasi Kandangan.

Berdasarkan fokus dan tujuan penelitian, penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan model interaktif dari Milles dan hubberman yakni meliputi kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Adapun pengecekan keabsahan data dilakukan dengan cara triangulasi data, perpanjangan waktu penelitian, dan peningkatan ketekunan.

Hasil penelitian ini menunjukkan : (1) Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Religius Aspek Keimanan Pada Anak yaitu melalui tindakan menumbuhkan rasa kecintaan terhadap Allah Swt, membiasakan anak ridha dengan segala ketetapan Allah Swt, dan melarang anak menyekutukan Allah Swt. (2) Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Religius Aspek Ibadah Pada Anak yaitu melalui tindakan mengajak anak untuk sholat 5 waktu, melatih anak melaksanakan puasa, mengajak anak untuk rajin mengaji, membiasakan anak bersedekah, membiasakan anak untuk mudah memaafkan kesalahan orang lain. (3) Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Religius Aspek Akhlak Pada Anak yaitu melalui tindakan membiasakan sikap sopan santun, melatih anak menahan

diri dari hawa nafsu, melatih anak untuk bersosialisasi dengan baik di masyarakat, dan melatih anak untuk peduli dengan lingkungan.

## ABSTRACT

Thesis entitled “The Role of Parents in the Formation of Religious Character in Children; This Descriptive Study in the Localization of Kandangan Desa Kedungrejo, Tanjunganom Nganjuk District” was written by Defitasari, NIM. 12201193179, supervisor of Dr. Anissatul Mufarokah, S.Ag, M.Pd.

**Keywords :** *Role, Religious Character, Society*

Parents are the first and foremost educators in a child. But in today’s modern era, the reality is that parents are very busy with various activities, so it is the cause of the lack of communication between parents and children. Exacerbated by the many cases where the perpetrators are among students, namely the decline in moral degradation, cases of sexual violence of minors, brawls between students, and rampant alcohol. Looking at these problems, researchers are interested in studying in depth the role of parents in the formation of religious character in children. Parents have a great role in the formation of religious character in children. Parents not only play a role in raising them to adulthood, but also the role of instilling faith character, the role of cultivating worship character and the role of cultivating moral character. Therefore, parents have a role as educators, motivators, facilitators, and guides.

The focus in this study is (1) How is the role of parents in the formation of religious character aspects of children’s faith in the Kandangan Localization of Kedungrejo Village, Tanjunganom District, Nganjuk Regency? The aim is to describe the role of parents in the formation of religious character aspects of children’s faith in the Kandangan localization. (2) What is the role of parents in the formation of religious character aspects of children’s worship in the Kandangan Localization of Kedungrejo Village, Tanjunganom District, Nganjuk Regency? The purpose is to describe the role of parents in the formation of religious character aspects of children’s worship in Kandangan Localization. (3) What is the role of parents in the formation of religious character in the moral aspects of children in the Kandangan Localization of Kedungrejo Village, Tanjunganom District, Nganjuk Regency? The aim is to describe the role of parents in the formation of religious character aspects of children’s morals in the Kandangan Localization.

Based on the focus and objectives of the study, this study uses a qualitative approach with a type of descriptive research. The data collection techniques used in this study were in-depth interviews, observation and documentation. The analytical techniques used by the Milles model and hubbermen include *Data Reduction* (data reduction), *Display data* (presentation of data), and *verification* (drawing conclusions). Checking the validity of data is carried out by triangulation of data, extension of research time, and increased persistence.

The results of this study show: (1) The Role of Parents in the Formation of Religious Character Aspects of Faith in Children are through the act of fostering a sense of love for Allah SWT, familiarizing children with all the provisions of Allah SWT, and prohibiting children from associating Allah SWT. (2) The Role of Parents in the Formation of Religious Character Aspects of Worship in Children are through the act of inviting children to pray 5 times, training children to carry out fasting, Invite children to be diligent in reciting, accustom children to almsgiving, accustom children to Easily forgive the mistakes of others. (3) The role of parents in the formation of religious character in moral aspects in children, namely through habituating manners and training children to refrain from lust.

## مخلص البحث

البحث العلمي بعنوان "دور الوالدين في تكوين الشخصية الدينية عند الأطفال ؛ دراسات وصفية في التعريب كندانجعان قرية كيدنجرحو تانجونج أنوم عانجوك، كتبتها ديفيتاساري، رقم التعريف الطلاب 12201193179، المشرفة الدكتور النسمة المفركة الماجستير

**الكلمات المفتاحية:** الدور ، الشخصية الدينية ، المجتمع

الآباء هم أول وأهم المعلمين في الطفل. ولكن في العصر الحديث اليوم، فإن الحقيقة هي أن الآباء مشغولون للغاية بالأنشطة المختلفة، لذلك فهو سبب عدم التواصل بين الآباء والأطفال. تفاقمت بسبب العديد من الحالات التي يكون فيها الجناة بين الطلاب، وهي انخفاض التدهور الأخلاقي، وحالات العنف الجنسي للقصر، والمشاجرات بين الطلاب، وتقشي الكحول. بالنظر إلى هذه المشكلات، يهتم الباحثون بدراسة دور الوالدين بعمق في تكوين الشخصية الدينية لدى الأطفال. للوالدين دور كبير في تكوين الشخصية الدينية عند الأطفال. لا يلعب الآباء دورا في تربيتهم إلى مرحلة البلوغ فحسب، بل يلعبون أيضا دور غرس الشخصية الإيمانية، ودور تنمية شخصية العبادة ودور تنمية الشخصية الأخلاقية. لذلك، يلعب الآباء دورا كمعلمين ومحفزين وميسرين ومرشدين.

التركيز في هذه الدراسة هو (1) كيف دور الوالدين في تكوين جوانب الشخصية الدينية لإيمان الأطفال في التعريب كندانجعان قرية كيدنجرحو تانجونج أنوم عانجوك؟ والغرض من ذلك هو وصف دور الوالدين في تكوين جوانب الشخصية الدينية لإيمان الأطفال في التعريب كندانجعان (2) كيف يتم دور الوالدين في تكوين جوانب الطابع الديني لعبادة الأطفال في التعريب كندانجعان قرية كيدنجرحو تانجونج أنوم عانجوك؟ والغرض من ذلك هو وصف دور الوالدين في تكوين جوانب الطابع الديني لعبادة الأطفال في التعريب كندانجعان (3) كيف هو دور الوالدين في تكوين الطابع الديني للجوانب الأخلاقية في التعريب كندانجعان قرية كيدنجرحو تانجونج أنوم عانجوك؟ والغرض من ذلك هو وصف دور الوالدين في تكوين الطابع الديني للجوانب الأخلاقية في التعريب كندانجعان

بناء على تركيز الدراسة وأهدافها ، تستخدم هذه الدراسة منهجا نوعيا مع نوع من البحث الوصفي. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة عبارة عن مقابلات متعمقة وملاحظة وتوثيق. تشمل تقنيات التحليل المستخدمة في نماذج Milles و Hubbermen تقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق . يتم التحقق من صحة البيانات عن طريق تثليث البيانات ، وتمديد وقت البحث ، وزيادة المثابرة.

تظهر نتائج هذه الدراسة: (1) دور الوالدين في تكوين الشخصية الدينية تتمثل جوانب الإيمان في الأطفال في فعل تعزيز الشعور بالحب لله سبحانه وتعالى ، وتعريف الأطفال بجميع أحكام الله سبحانه وتعالى ، ومنع الأطفال من ربط الله سبحانه وتعالى. (2) دور الوالدين في تكوين جوانب الشخصية الدينية للعبادة عند الأطفال ، أي من خلال دعوة الأطفال للصلاة 5 مرات ، وتدريب الأطفال على الصيام ، ودعوة الأطفال إلى الاجتهاد في التلاوة ، وتعويد الأطفال على إعطاء الزكاة ، وتعويد الأطفال على مسامحة أخطاء الآخرين بسهولة. (3) دور الوالدين في تكوين الشخصية الدينية في الجوانب الأخلاقية لدى الأطفال، أي من خلال تعويد الأخلاق وتدريب الأطفال على الامتناع عن الشهوة.